

Revues

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **125 (1980)**

Heft 10

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Le tir antichars, pas plus que le tir contre avions, n'est à la portée de la masse des hommes, mais uniquement de sujets d'élite. Il suffit, pour s'en persuader, de lire les narrations de combats ou de s'entretenir avec les combattants. Chaque fois il est fait allusion à la valeur individuelle de l'homme. En Suisse, nous avons d'excellentes armes, capables d'un rendement élevé. Tirons-en donc le maximum en poussant l'instruction technique et *l'éducation morale* de nos hommes de manière à avoir un choix aussi grand que possible de sujets d'élite. Ce sont eux qui impriment son caractère à une armée. ■

Revues

Rapport de l'Institut suisse d'armes anciennes, volume 3+4

Ce recueil international d'études historiques et muséologiques, comme l'indique le sous-titre, est en fait bien plus qu'un rapport. Publié, sous la direction de Marc-A. Barblan, par l'Institut suisse d'armes anciennes dont le siège est au château de Grandson, ce Rapport s'efforce d'atteindre divers objectifs :

«En premier lieu, il entend offrir aux historiens, aux conservateurs de musée et aux collectionneurs un panorama rendant compte d'une période biennale de travaux et recherches de l'Institut, dans les domaines d'activité qui sont les siens. Conçu également comme un instrument de travail, le Rapport met à disposition du spécialiste et de l'amateur un certain nombre d'éléments d'information d'accès parfois difficile (chroniques bibliographiques, compte rendus d'ouvrages et de revues); il se fait aussi l'écho des activités d'institutions avec lesquelles il entretient des relations scientifiques. Enfin, cette publication souhaite donner aux chercheurs et aux amateurs éclairés l'occasion d'exposer des thèmes auxquels ils consacrent leurs travaux.

C'est assez dire qu'elle se veut ouverte à tous ceux qui se préoccupent activement de l'histoire des armes — de leur restauration et de leur conservation — de l'histoire militaire et de la castellologie.»

Cette citation de l'avertissement au volume 3+4 du Rapport en décrit fort bien la substance. Le rapport d'activité de l'Institut ne comporte, *stricto sensu*, que quelque 15 pages sur l'ensemble d'un volume qui en comprend plus de 250. La seule table des matières dépasserait le cadre imparti à notre brève rubrique. Nous relèverons que les publications sont imprimées aussi bien en français qu'en anglais ou en allemand, et que l'ensemble de l'ouvrage est illustré avec abondance et goût. (C)